

LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		
Huesca, mes.	2 pesetas	
Fuera	Trimestre	6 »
	Semestre	12 »
EXTRANJERO, AÑO		48 »
ANUNCIOS Y COMUNICADOS PRECIOS CONVENCIONALES		

AÑO IV | NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS | DIARIO DE LA MAÑANA | Redacción y Administración: Mercado, 12 | Teléfono 273 | NUM. 933

Las obras de Costa

Hace poco, estuve en Graus, invitado por la benemérita Academia de Ciencias de Zaragoza, para la clausura del curso dedicado a la producción del campo aragonés. La sesión fué consagrada a Costa, a su política pedagógica y a su política hidráulica. Con tal motivo, visité, reverente, la casa donde Costa trabajó los postreros años de su vida, y donde murió. En una galería trasera que da al río Esera pasaba el polígrafo muchas horas del día, impresionado por la luminosidad del paisaje y la transparencia de perfiles y términos. Desde allí, mejor que desde sitio alguno, descubría el alma de las cosas aquel condor de la psicología hispana. Puede decirse que la política hidráulica costista se incubó allí, y allí nació.

Al día siguiente, visitamos las escuelas todas de la industriosa villa. Una escuela de patronato, la del Ave María, magnífica de instalación y de material; las del Estado, las públicas, en una penuria deplorable, sin material y mal instaladas. Por la mañana, se había tributado un justo homenaje a los Maestros de aquéllas. Y pensaba yo: ¡Qué abnegación la de estos profesores! En una de párvulos, dirigida por una sobrina de Costa, me llegó al alma escuchar de labios de una rapazuela el «canto al Esera», con una entonación y vigor que flotan en el ambiente de Graus. Otras, recitaban, de memoria también, máximas y frases costistas. Costa vió una y otra vez estas Escuelas, mal atendidas por el Estado, paupérrimas de material didáctico y haciendo honor a la concepción clásica de la escuela española. Aquí nació la política pedagógica de Costa, la que le hacía exclamar que la mitad del problema español está en la Escuela. «Hay que rehacer al español—decía—acaso dijéramos mejor «hacerlo». Y la Escuela actual no responde ni remotamente a tal necesidad. Urge refundirla y transformarla, convirtiéndola a esta obra redentora las escasas energías sociales con que puedan aún contar los gobernantes y sus auxiliares. Lo que España necesita y debe pedir a la escuela no es precisamente hombres que «sepan leer y escribir»; lo que necesita son hombres; y el formarlos requiere educar el cuerpo tanto como el espíritu, y tanto o más que el entendimiento, la voluntad.»

Y me acordaba, allí, en aquel escenario de devoción, costista, de las palabras que escribía a su madre a propósito del quebranto del erario doméstico: «Yo he de ser artesano o labrador por fuerza. Es imposible que yo estudie. ¿Para qué? Y de aquellas otras pronunciadas en el Teatro Pignatelli de Zaragoza: «La Constitución, dice: Todo español está obligado a defender a la Patria con las armas en la mano. Y yo digo: Con los libros en la mano.»

Con los libros en la mano aprendió Costa a amar a España porque aprendió a conocer sus males y sus desdichas, por obra y gracia de gobernantes impúdicos que luego habían de flagelar con el ardor que Jesús puso en expulsar a los mercaderes del templo.

Y con los libros de Costa en las manos debemos, de modo silencioso pero eficaz, defender todos en los momentos presentes la Patria que de irredenta pasa a entonar el «Alleluia» de la resurrección. Releo estos días un magno libro del polígrafo, que, aunque publicado en 1900 (hace 24 años), es de la más palpante actualidad. Titúlase «Reconstitución y europeización de España»: digno compañero de «Oligarquía y caciquismo como forma actual de gobierno». Entrambos contienen el ideario patriótico que hoy anima a nuestros gobernantes, en una como vindicación de las doctrinas del que hasta hace poco fué tilidado de visionario. Otros dos aragoneses le precedieron en esta tarea renovadora, de política quirúrgica: Fernando el Católico y el Conde de Aranda, ideando normas de gobierno que hoy parecen nuevas y sanamente revolucionarias.

Por tanto, la divulgación de las obras de Costa, se impone. Y fortuna para el Alto Aragón, donde nació y murió el coloso, es que se vayan a publicar en condiciones de baratura (lo que arguye ausencia de ideas de lucro) la mayor y más escogida parte de las obras de Costa. Va a hacer el milagro la empresa Editorial V. CAMPO, de Huesca; y Costa tendrá, al fin, en su tierra el monumento que hace trece años le debe. El monumento que el agradecido si viviese; como laudaría, reverente esotro que en Zaragoza le alzan con el Grupo escolar de su nombre.

A millares deben de acudir los españoles a la suscripción, si hay instinto de conservación y ansias de mejora en los españoles. Centros de cultura, obreros, mercantiles y agrícolas; Ayuntamientos (a la vanguardia todos los del Alto Aragón) y ciudadanos, tienen la obligación de asomarse al doctrinal costista. Y desde luego, el Estado es de esperar que lleve a las Bibliotecas públicas el tesoro ideológico del maestro.

Antaño, se llevaban en las faltriqueras, para leerlos por doquier, libros de Horas y otros de honesto solaz. Llevémoslos hoy también; pero los tiempos son de lucha; de batalla y de remedios rápidos: verdaderos cauterios; y ese botiquín de urgencia que no debe separarse de nosotros, es las obras de Costa y luego las de Macías Picavea.

Que no se cite más a Costa como un tópico, sin conocerlo. «Ad usum Delphini» se dijo de los clásicos latinos editados para uso del hijo de Luis XIV; «Ad usum hispanorum» debe decirse de las obras de Costa, solas ellas, sin comentarios, paráfrasis ni expurgos enfadosos.

Ricardo del Arco.

Temas sentimentales

¡Ha muerto una mujer...

En Madrid se ha visto la causa de la trágica muerte de la señorita Purificación González. Concretamos el hecho; un estudiante, el nombre no hace el caso, impulsado por una pasión llena de obstáculos, arrolladora y fatal, determina poner fin a sus sufrimientos quitando la vida a aquélla que es objeto de su tormento. Todos sabemos las demás circunstancias del suceso y cómo corrió en flor las ilusiones de un alma virgen, pléyrica de juventud.

Vuelve a moverse el tinglado de la farsa y ante nuestros ojos reaparece como encarnación viviente los célebres personajes del drama de Federico Olíver «El crimen de todos». Sí, en estos delitos, todos tenemos culpa. Es el espíritu de la raza. En nuestra leyenda de majas y chisperos, de toreros y bailarinas, de aventureros y tenorios, modistillas y estudiantes, de vicio y pasión, entra de lleno el crimen pasional.

Pero no queremos analizar el

hecho desde el punto de vista clásico ni aun siquiera jurídica-mente. Nos importa poco que el criminal aparezca como un ser desgraciado que automática e inconscientemente obró impulsado por la fatalidad o como el chulo, flamenco y mercenario, que bajo la legendaria frase de «tu amor o la vida» mata porque sí. Para nosotros siempre ha sido repulsiva la figura de aquél que causa un mal moral o material a las hermanas espirituales de la mujer que nos dió la vida.

Pero hay algo alrededor del protagonista de este suceso que le hace aparecer simpático a los ojos de la sociedad. No es su arrepentimiento ni su aureola de hombre bueno y estudioso, cuyo principal delito consistió en profesar un amor sublime sin sujeción a normas y para quien las costumbres establecidas fueron un mito, pues se elevó a un mundo ideal. Es que aquí, en esta tragedia sentimental, vemos otros culpables, quizás los únicos que pusieron el arma homicida en manos del matador; son los de siempre: la oposición de la familia, los simples convencionalismos sociales de posición y fortuna.

Dura, dolorosa es la acusa-

ción, pero ya se sabe, en estas cuestiones, son los padres, casi siempre los causantes de nuestras desgracias. Para ellos no hay felicidad, ni honor, ni amor; todo esto son cursilerías ridículas. En sus labios no se oye más que una sola palabra: ¡el porvenir! Les preocupa más la situación económica de aquel a quien amamos, que sus cualidades morales.

Los resultados ya se ven, pues el tema es viejo... Suicidios por contrariedades amorosas... fuga de parejas de enamorados... crímenes pasionales... ¡Cuándo cesará este huracán que en su furia voraz trunca en flor tanta vida!...

¡Cuándo saldrán los padres de su error y verán que sólo hay grandeza en el amor, que ciego y caprichoso, no repara en nada ni distingue entre el manto lleno de pedrería y oro y el andrajado remendado y sucio; entre la juventud y la vejez; entre la hermosura y la fealdad...; todo, todo lo iguala y engrandece con su ponzoña irresistible y suprema, divina y humana.

Sigan, sigan con su egoísmo y mezquindad, ofrendando víctimas en holocausto de esta sagrada divinidad. Nosotros formaremos un ramo sangriento con todas estas flores secas y marchitadas en plena juventud y en su nombre pediremos castigo para los verdaderos culpables con un solo grito que será todo un verdadero poema: ¡Paso, paso a la justicia del amor, que ha muerto una mujer!...

FERNANDO HIDALGO.

Huesca-Julio-1924.

ECOS...

En Madrid, la Junta de tenientes de alcalde ha dispuesto que no se permita comer ninguna clase de alimentos en la vía pública.

¿Qué manía de crear dificultades a la industria?

¿A qué van a dedicarse los vendedores de cacahuets, chulas, cangrejos y «bichitos de la mar», mojama, etc., etc.?

Tendrán que dedicarse a las contratas municipales, con lo cual si no comen en la vía pública, comerán de la vía pública.

Un andaluz, de lo más hiperbólico que puede imaginarse, contaba en una tertulia de amigos sus hazañas en la guerra de Cuba.

—Hacia un calor espantoso, y el enemigo, para poder pelear con más comodidad y frescura, se metió en un río. Mi regimiento lo persiguió. Debajo del agua estuvimos tiroteándonos largo rato, y después de acabar con los mambises salimos del río como pueden ustedes suponer.

—¿Cómo?

—Con las bayonetas caladas...

La fuerza muscular
La fuerza y el desarrollo muscular es mucho más potente en los animales que en el hombre, y sobre todo en los insectos y en los moluscos, lo cual es verdaderamente sorprendente. Como es natural, todo es relativo, y los grandes animales quedan excluidos de la comparación.

Cuando se piensa en la proporción de un hombre con una pulga, se ve que uno de estos insectos pueden dar saltos de dos metros de longitud; si el hombre tuviera, proporcionalmente, igual elasticidad y fuerza proporcionadas a su tamaño, podría dar saltos hasta de 40 kilómetros.

Un caracol sujeto a un aparato medidor de fuerza—dinamómetro—, tira lentamente para librarse de él, y llega a arrastrar 200 y

250 gramos. Si se coloca al caracol en condiciones de tirar de un pequeño carrito, y se va aumentando progresivamente el peso, arrastrará además del carro, de dos a tres hectogramos, lo cual demuestra que este molusco está en condiciones de resistir un peso cuarenta veces superior al suyo, ya que el caracol no pesa más de seis a ocho gramos. Un hombre normal, de 70 kilogramos de peso, debiera, comparado con el caracol, ser capaz de llevar 2.500 kilogramos, cuando son muy pocos los que pueden llevar un quintal, y muy raros los que pueden llevar dos.

Inicua explotación

«La campaña moralizadora que realiza el gobernador ha registrado una sanción bien merecida.

Se trata de una mala madre que explotaba inicua, en su propia casa, a dos hijas suyas, de 16 y 18 años.

La madre ingresó en la cárcel y las hijas en una casa de religiosas.»

Con el fin de que la opinión no se extravíe, debemos hacer constar que el gobernador a que la anterior gestión se refiere es el de Zaragoza.

Muy plausible, y edificante a la vez, sería secundaran otros gobernadores el celo del señor Semprún.

Pamplona, en fiestas

Se ha cumplido normalmente todo el programa anunciado para hoy.

La corrida de prueba ha resultado tan sosa y aburrida como las anteriores. Esto se hace notar en el público, puesto que por esta causa hay cierto retraimiento. El ganado era del duque de Tovar para los diestros Chicuelo, Nacional II, Maera y Fuentes Bejarano.

Durante se celebraba la corrida de hoy, en la plaza del Castillo se ha quemado una colección de fuegos artificiales infantiles, con lo que los niños han estado muy entretenidos.

Por la noche se quemó el segundo zezenzusko.

Siguen actuando con éxito en los teatros Olimpia y Gayarre las compañías de Díaz Artigas y de la Bárcena, respectivamente.

El corresponsal.

Almacén de abonos en Barbastró

Accediendo a reiteradas y justas peticiones de numerosos socios, la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón establecerá desde la próxima campaña UN ALMACÉN DE ABONOS EN BARBASTRÓ para el servicio de los abonados de aquella zona. Con éste serán ya tres los almacenes dedicados a este servicio, existiendo el propósito de extenderlos, en años sucesivos, a todos los centros agrícolas de la provincia para hacer más fácil el abastecimiento de nuestros asociados.

Primer homenaje a la vejez en Huesca

Pensiones para ancianos necesitados

Para continuar los homenajes a la Vejez que la Caja de Previsión Social de Aragón ha iniciado con el recientemente celebrado en Zaragoza y se propone realizar en diversas comarcas aragonesas, se abre un concurso para la concesión gratuita de SEIS PENSIONES VITALICIAS DE UNA PESETA DIARIA a favor de otros tantos ancianos necesitados.

Los concursantes, hombres o mujeres, habrán de ser vecinos de Huesca o de alguno de los Ayuntamientos de su partido judicial, mayores de setenta y cinco años, no estar asilados, ser o haber sido asalariados y carecer de recursos. En las oficinas de la Delegación provincial del Retiro obrero establecidas en el piso segundo de la Diputación provincial, se facilitan solicitudes, que pueden ser suscritas por el interesado o por otra persona en su nombre.

De las seis pensiones concedidas una lo será a propuesta del Ayuntamiento de Huesca, otra de la Cámara de Comercio y otra del ilustrísimo señor obispo de esta diócesis, en los solicitantes que ellos elijan. Las otras tres se otorgarán a favor de los varones o mujeres más ancianos, entre los demás solicitantes que reúnan las condiciones del concurso.

Además se concederán CARTILLAS DE AHORRO de la Caja de Previsión Social de Aragón, con imposiciones de la Caja y de los donantes que quieran contribuir al homenaje. Esas cartillas serán concedidas a los ancianos y ancianas solicitantes de más edad que no hayan resultado pensionados.

Se admiten solicitudes todos los días laborables, de diez a una de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, en las oficinas de la citada Delegación desde esta fecha hasta el día 22 del mes en curso, y se ruega a los concursantes que no hagan gasto alguno en documentos para solicitar la pensión, ni pongan a la solicitud ninguna póliza, ni timbre.

Las pensiones concedidas se contarán a partir del 1 de Agosto de 1924 y las cartillas se repartirán, a los beneficiados con ellas, en solemne fiesta de homenaje a la ancianidad que se prepara y se anunciará oportunamente.

Por la junta organizadora del homenaje, la Comisión Ejecutiva: Ricardo Marzo, delegado gubernativo del partido.—Manuel Angel Ferrer, alcalde de Huesca.—Octavio Zapater, delegado provincial de la Caja. Huesca, 10 de Julio de 1924.

LAS OBRAS DE COSTA

Por 200 pesetas, pagadas en plazos mensuales de 10, pueden adquirirse cincuenta obras de don Joaquín Costa. Se admiten suscripciones en la EDITORIAL V. CAMPO.

Suscríbese a «La Tierra».

GLOSA

Reinaré

Callada la ciudad. Mal alumbrada. Recogiendo el más leve rumor, que el eco de la noche esparcía, insistiendo en su monotonía, dijérase que era una inmensa necrópolis. El atrevido tejero de los edificios mayores, ensombrecía la pétreo fisonomía de las casas oscuras, con la franja negra, que sobre ellas proyectaba, como el trazo enlutado de una esquela mortuoria. Un índice, visible entre fulgores, describía una línea brillante. El «trolley» del tranvía, airancaba al cable eléctrico, la lluvia rutilante de una infinidad de minúsculos chispazos, y el chirrido de las ruedas sobre el carril metálico se percibía angustioso, pareciendo un quejido. Los monumentos que glorificaban hechos pasados, o ensalzaban varones pretéritos, abrigaban las alegóricas imágenes de su multiforme ser, con los crespones sutiles del céfiro misterioso de la noche, y como aprisionando la tradición olvidada enredador de ellos, cadenas inflexibles. La alameda espesa, infundía temores; el enigma sin luz, la hacía parecer un cipresal, y el viento, ¡pavoroso conjuro!, si movía el compacto conjunto, figuraba fuga de fantasmas, que marchaban a reunirse en satánico aquelarre.

La voz del silencio se oye como un silbido en los oídos del que escucha Como únicos signos de vida, los pájaros nocturnos dejan oír su agorero canto, o trazan rápidos el vuelo extraño de su noctámbulo viaje. El nacareo brillar de las estrellas, recama el bordado de plata de la noche, y la lámpara nocturna de la luna, expande la cenicienta luz de su pálida luminaria.

El templo metropolitano alza en el espacio semi-apagado, la mole enorme de sus torres de piedra. En la cúpula más alta del crucero mayor, la imagen de Dios, muestra la llaga del costado, y por las abiertas vestiduras, el corazón sagrado saliendo del pecho. Los arbotantes exteriores de la iglesia, quieren llegar hasta la santa efigie, y alargan los enormes brazos, que parecen levantar el pedestal bendito. Los reflectores eléctricos fluyen escondidos, inundando de luz el icono del «sentimiento eterno».

Lanza el orto los primeros destellos. Sacude la melena de oro el día luminoso. Alegran el ambiente mil sonidos de vida. Carillea en la blanca esfera del reloj, en la torre catedral, el brillo solar. La aguja del horario, en su incesante ascenso, señala en la altura la empresa del perdón, y quien alce la vista, conocerá el imperio de Dios por el emblema de su reinado.

M. ESCUDERO DE SOLÍS.

A nuestros asociados

Para la mejor marcha de este servicio se ruega a todos los asociados que deseen surtirse de abonos para la próxima sementera por conducto de la Asociación, que lo antes posible dirijan sus pedidos a las oficinas de la misma.

Suscríbese a «La Tierra».

Dr. L. López Buera

ENFERMEDADES DEL APARATO RESPIRATORIO. RAYOS X. LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS.

CONSULTA DE 3 A 5

Plaza de Aragón, 6, pral.—Zaragoza

Teléfono 1.253

Información de Provincias y del Extranjero

(Conferencias telefónicas y telegráficas de nuestros corresponsales)

HA SIDO DETENIDO LORENZO MANZANARES

El general Primo de Rivera ha marchado a Marruecos

Han sido rescatados los cadáveres de los aviadores Bonet y Pina.—La reorganización y funcionamiento de los Ayuntamientos.—Otras noticias.

Hallazgo de los cadáveres de dos aviadores:

MADRID, 10.—En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama oficial de Tetuán dando cuenta de que, según noticias recibidas de Ceuta, han sido rescatados los cadáveres de los aviadores Bonet y Pina, que murieron gloriosamente en un accidente de aviación ocurrido en las proximidades de Kobadarsa.

En las posiciones se han rendido honores a los cadáveres de los heroicos aviadores, que han sido trasladados a Uad-Lau y mañana a Ceuta, en cuya sacralidad recibirán sepultura.

El entierro promete constituir una grandiosa manifestación de duelo.

Se ha solicitado que con urgencia se abra juicio contradictorio para conceder la Laureada de San Fernando a los aviadores Bonet y Pina.

Firma del Rey

Esta mañana ha estado en Palacio, despachando largo rato con el Rey, el presidente del Directorio.

A la salida ha dicho a los periodistas que había puesto a la firma regis numerosos decretos de escasa importancia. Se ha despedido del Monarca, pues esta noche marchará a Algeciras para dirigirse a Marruecos.

El decreto de amnistía

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se han circularo las órdenes necesarias para que, cumpliendo lo dispuesto en el decreto de amnistía, sean puestos en libertad el general Tuero, que se halla desterrado en Guadalupe; el coronel Lacanal, que se encuentra en Montjuich y el coronel Sirvent, que sufre la condena en Madrid.

Consejo del Directorio

A las siete de la tarde se han reunido en la Presidencia los generales del Directorio, en Consejo, que ha durado escasamente un cuarto de hora.

Han despachado asuntos de escaso interés.

Primo de Rivera a Marruecos

Desde la Presidencia el general Primo de Rivera ha marchado a la estación de Atocha, para tomar el expreso de Andalucía que le ha de conducir a Algeciras.

En los andenes se encontraban el infante don Fernando, el capitán general Weyler, el obispo de Madrid-Alcalá, todos los generales del Directorio y los generales, jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

El tren ha salido a las ocho y veinte minutos, siendo cariñosamente despedido el general Primo de Rivera.

El contralmirante Magaz y el general Valle Espinosa han hablado en la estación con los periodistas, manifestándoles que las noticias recibidas de Africa acusaban normalidad completa, habiendo sido varias las cables que han solicitado el perdón.

Han añadido que es propósito del general Primo de Rivera el trasladarse desde Ceuta a Tetuán, de aquí a Xauen, Alcazquivir y Larache y después a Melilla, en donde permanecerá dos días, regresando a España por Málaga.

Ha sido detenido don Lorenzo Manzanares

A las doce de la noche ha sido detenido don Lorenzo Manzanares, administrador de la condesa de Niebla y autor de una estafa de dos millones de pesetas.

Al llegar a su domicilio de la calle Ancha de San Bernardo, número 117, varios agentes de policía lo han detenido.

Parece ser que el señor Manzanares permaneció hasta el día 29 de Junio en su finca Villa Rosario, sita en la Cuesta de las Perdices.

Desapareció yéndose a refugiarse en una provincia del Norte. Como estuviera convencido de que su detención era inevitable, intentó el suicidio abriéndose las venas de ambas muñecas.

A las dos y media de la mañana la policía ha practicado un minucioso registro en el domicilio del señor Manzanares.

Este ha sido conducido al Juzgado, en donde ha declarado que carecía en absoluto de dinero que había empleado en negocios que fracasaron.

Más detalles de la detención

Se conocen más detalles de la detención del señor Manzanares. Este llegó a Madrid ayer a las siete de la mañana en el expreso de San Sebastián.

Marchó a pie por el paseo de San Vicente, entrando en un «tupi» a desayunar. Estuvo después por Rosales paseando y desde aquí marchó a su domicilio de la calle Ancha de San Bernardo.

La policía tuvo conocimiento de que el señor Manzanares se encontraba en Madrid y se dispuso a ocupar estratégicamente su domicilio.

Ha declarado el señor Manzanares que su situación económica es apuradísima, hasta el punto de que la comida que se le ha servido en la Dirección general de Seguridad, ha sido sufragada por este Centro.

En San Sebastián permaneció unos días, estando constantemente en la calle para que lo detuvieran, pues sin recursos y sin esperanza de tenerlos quería dar cuenta a la justicia de sus fechorías. No se presentó voluntariamente porque le parecía muy depresivo.

El señor Manzanares viste muy mal, en contra de su costumbre de presentarse siempre irreprochablemente.

Ha ingresado en el Juzgado de guardia y éste ha ordenado su traslado a la Cárcel Modelo.

La huelga de las cigarrerías

Como ayer comuniqué, desde hace algún tiempo las cigarrerías de Madrid tenían presentadas a la Compañía Arrendataria unas peticiones de mejora.

Ayer, sin que hubiera transcurrido el plazo para la resolución de sus peticiones, una nutrida Comisión, en nombre de sus compañeras visitó al jefe de talleres para pedirle contestación al escrito presentado. El jefe les contestó que no podía darla la Compañía porque el Director señor Bastos se encontraba en La Coruña en visita de inspección.

La Comisión comunicó el resultado de su entrevista con el jefe de talleres a sus compañeras, y éstas abandonaron el trabajo, sin previo aviso.

Hoy, a la hora de costumbre, han acudido al trabajo las cigarrerías, pero se han visto sorprendidas con la presencia de numerosas fuerzas de policía y Seguridad y con que las puertas estaban cerradas y colocados unos carteles en los que se reflejaban las órdenes dictadas ayer por el Gobierno.

Esto ha producido enorme disgusto entre las obreras, algunas de las cuales han intentado arrancar de la pared los anuncios. La policía se ha visto obli-

gada a intervenir, disolviendo los grupos.

Las Administraciones de Lotería

Se ha publicado una Real orden disponiendo que las Administraciones de Lotería se concedan a los huérfanos y viudas de los funcionarios del Estado con preferencia los que menores pensiones disfruten.

Decretos importantes

La «Gaceta» de hoy publica un decreto ampliando la constitución de la Junta Central Algodonera para dar entrada en la misma a un representante de la Cámara Agrícola de Sevilla.

Otro disponiendo que el general de división en situación de segunda reserva, don Ataulfo Ayala, cese en el cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina.

Otro nombrando gobernador militar de Menorca al general de división don Miguel Cabanellas.

Otro nombrando comisario general de vigilancia de Barcelona a don Manuel Tejido Gimeno.

Otro sobre reorganización y funcionamiento de los Ayuntamientos.

Desmintiendo una noticia

Se ha facilitado una nota diciendo que algún periódico mal informado daba la noticia de que la Junta clasificadora del generalato conocería hoy el expediente de ascenso del general don Dámaso Berenguer.

El Gobierno no tiene noticia oficial de que se haya concedido la amnistía, que si se le concederá, al general Berenguer y por lo tanto no puede la Junta clasificadora deliberar acerca de su ascenso hasta que esa amnistía no llegue.

Tampoco hay motivo alguno para afirmar que el general Primo de Rivera presidirá esa sesión, cuyo principal objeto era dar posesión como vocal al general de la Guardia civil.

Ni la sesión de hoy ni la en que se delibere acerca del ascenso del general Berenguer serán presididas por el general Primo de Rivera, pues el Directorio vive al margen de las resoluciones de esos organismos que se desenvuelven con la mayor independencia y autonomía.

Los sueldos en la Magistratura

Se ha publicado en la «Gaceta» una Real orden circular disponiendo se signifique que en el vigente presupuesto de gastos del departamento de Gracia y Justicia, han sufrido la alteración que se indica los sueldos de los funcionarios que se mencionan:

Magistrados de Audiencia provincial y tenientes fiscales de territorial, 12.000 pesetas.

Magistrados de Audiencias territoriales, presidentes y fiscales de las provincias y abogados y fiscales, jueces de primera instancia y presidentes de los tribunales industriales de Madrid y Barcelona, magistrados de estas dos Audiencias, abogados fiscales del Tribunal Supremo, tenientes fiscales de las Audiencias de Madrid y Barcelona, y fiscales de las demás territoriales, 15.000.

Presidentes de Sala de las

Audiencias de Madrid y Barcelona, fiscales de las mismas y teniente fiscal del Supremo, pesetas 16.500.

Secretario de gobierno de Audiencia territorial, 10.250; ídem de las de Madrid y Barcelona, 11.850; ídem íd. del Tribunal Supremo, 16.500, y secretarios de sala de este Tribunal, 15.000.

Reconocimiento de vehículos

Se dispone de Real orden que con arreglo al Real decreto de 3 de Junio de 1924 continuarán interviniendo las jefaturas de Obras públicas en cuantas cuestiones afecten a la circulación de vehículos con motor mecánico y por tanto en la expedición de permisos de circulación y conducción, pero el reconocimiento de vehículos y examen de los conductores se efectuará por los ingenieros inspectores de automóviles que formarán parte de las inspecciones provinciales de industrias y dependerán del ministerio del Trabajo, Comercio e Industria, a cuyo departamento corresponderá en lo sucesivo el nombramiento de los mismos.

Sánchez Guerra no quiere hablar

El expresidente del Consejo señor Sánchez Guerra se ha negado a hacer declaraciones en París acerca de la situación política de España, y en una carta dirigida al corresponsal en París de «La Nación», de Buenos Aires, contestando a una demanda de declaraciones políticas dice el señor Sánchez Guerra que no puede complacerle haciendo para «La Nación» las declaraciones que de él solicita.

Y usted sabrá comprenderlo y perdonarlo—añade.—Vengo negándome a declarar en casos análogos. Y esta conducta no puede tener excepciones que convertirían en agravio las anteriores negativas.

He dicho y repito que un mundo merece el respeto de todos y la compasión de los bien nacidos; pero un tartamudo hacer reír a cuantos le oyen. Así, pues, mientras no se pueda hablar claro a la mudez me atengo, aun siendo ello tan contrario a mi modo de ser y pensar.

Termina diciendo que le ha parecido siempre censurable abrir en el extranjero la espita para condenar cosas interiores que no se pueden condenar ni remediar a domicilio.

De Barcelona

Bendición de un velero

BARCELONA, 10.—Comunican de Arenys de Mar que se ha celebrado con toda brillantez el acto de la bendición del velero «Virgen del Mar», construido en Arenys.

Al acto ha asistido el subsecretario de Gobernación señor Martínez Anido, el capitán general de la región y otras personalidades.

Después de la misa de campaña ha tenido lugar una recepción que ha resultado brillantísima.

El subsecretario de Gobernación ha marchado a Vich para asistir al entierro de los policías Sres. Guíjarro y Campos, muer-

tos en un accidente de automóvil.

Telegrama de gracias

Por el personal de Instrucción pública de este Gobierno civil ha sido dirigido al presidente del Directorio el siguiente telegrama:

«Funcionarios de la Junta administrativa de primera enseñanza agradecen el espíritu justiciero del Directorio al satisfacer las aspiraciones del Cuerpo por el Real decreto reconociendo los servicios prestados en las Juntas provinciales de Instrucción pública y pagados por las Diputaciones».

Los abogados multados

Preguntado el gobernador civil si los abogados a los que él les impuso últimamente multas de 500 pesetas entraban en la amnistía últimamente concedida, dijo que a su entender no estaban incluidos en ella. Además—añadió—muchos de ellos han satisfecho ya la multa de 500 pesetas que no se les puede devolver, de modo que de concederse la amnistía resultarían beneficiados los que más se han resistido a la autoridad.

De todas maneras, yo lo he enviado todo a la Audiencia para que ella resuelva.

Hoy ha abonado las 500 pesetas otro abogado y se ha hecho el embargo a otro de 500 pesetas, importe de la multa, y de 400 por gastos de Juzgado.

Noticias de Melilla

MELILLA, 10.—En el Cementerio de la Purísima Concepción recibieron sepultura los cadáveres de los soldados de regulares de Melilla Toribio Casado Arroyuelo, Manuel Saela Ballarín y Cosme Maldonado Fernández, que murieron a consecuencia de las heridas que les produjo la explosión de la bomba que encontraron en los pasados días en las proximidades de Quebdani.

—Han terminado las obras de restauración de la Residencia donde se alojará el presidente del Directorio.

—Ha felicitado nuevamente el general Sanjurjo por su comportamiento heroico al batallón de Ceriñola, que se halla en Uad-Lau.

—Ha sido reparada la línea telefónica de Sydi Mesaud.

—Procedente de Melilla llegó el aparato Farman «Goliath», convoyado por un hidro, pilotado por el suboficial Ragusin.

Extranjero

Declaraciones de Macdonald

PARIS, 10.—El señor Macdonald ha hecho a los periodistas las siguientes manifestaciones: «La equivocación habida entre París y Londres carecía en absoluto de fundamento; la buena voluntad es igual en ambas partes.

En una nota quedará manifestada la comunidad de sentimientos; la solución es posible, pero hará falta tiempo, paciencia y cierta generosidad.

Hemos logrado ya un común acuerdo: no somos enemigos que simulan amistad, sino amigos que tratan de desvanecer dificultades.

Hemos conseguido sentar un principio de colaboración muy sustancioso, que requerirá tiempo para llegar a feliz término.

Es preciso tratar y resolver las cuestiones por series.

El acuerdo logrado hoy ha de ser la llave para un reglamento final, el cual es obra de mucho tiempo.

Estamos decididos a sentar entre ambos países una amistad duradera.

La conferencia de Londres queda fijada para el día 16 del corriente.

Una nota común será enviada a todos los aliados en concepto de sugerencias franco-inglesas, encaminadas a demostrar el acuerdo general de los aliados.

Es posible que esa nota no sea enviada al Reich, toda vez que ha de interesar sólo a los aliados.

La despedida a Macdonald

PARIS, 10.—El primer minis-

tro señor Macdonald ha marchado para Londres.

El señor Herriot ha ido a la estación del Norte para despedirle.

La despedida ha sido en extremo cordial.

Declaración de Herriot

PARIS, 10.—Al final del banquete ofrecido por el Comité de la Federación Universitaria Internacional, el señor Herriot dijo que Francia no pide más que justicia, y que una vez conseguida colaborará ardentemente con todas las demás naciones para realizar la paz del mundo.

La conferencia Herriot-Macdonald

PARIS, 10.—La conferencia celebrada por Herriot y Macdonald terminó a la una y treinta y cinco minutos de la madrugada.

A la salida de la misma, Herriot manifestó que la marcha de las negociaciones era favorable, creyendo que se llegará a la redacción de un documento común estableciendo el punto de vista franco-británico referente a la implantación del informe de los técnicos, cuyas modalidades definitivas serán precisadas en la Conferencia de Londres.

Comentarios optimistas

PARIS, 10.—Los comentarios en los círculos políticos respecto a las conversaciones entre los señores Herriot y Macdonald eran muy optimistas.

Se da como seguro que ambos primeros ministros han llegado a un completo acuerdo y que las diferencias existentes a causa del incidente de estos últimos días provocado por la última invitación de Inglaterra han quedado completamente desvanecidas.

Se sabe que los señores Herriot y Macdonald se han puesto de acuerdo sobre las sugerencias que se harán a los demás aliados acerca de las cuestiones que han de ser tratadas en la próxima conferencia interaliada de Londres.

«LA TIERRA» en Zaragoza

La causa en la cárcel

ZARAGOZA, 10.—Este medio día terminó en la cárcel la vista de la causa por muerte de un agente de vigilancia y un obrero.

Han informado brillantemente los defensores quedando el juicio concluso para sentencia.

Un conflicto obrero

Las obreras de una fábrica de bolsas denunciaron al gobernador que el patrono las obligaba a firmar unas bases que no se sujetaban a lo que disponen los contratos de trabajo. Caso de no firmar, les amenazaba con despedirlas.

El señor Semprún ha llamado a su despacho al patrono en cuestión, conminándole a no coaccionar a las obreras.

Así lo ha prometido el patrono.

Un hundimiento

Esta madrugada se ha hundido el pavimento de una habitación en la calle de Argensola, 4, tercero, donde pernoctaban los hermanos Nieves y Bernardo Pablo.

Ambos han caído entre los escombros, que han arrastrado los muebles y enseres, resultando Pablo con la fractura de la cuarta costilla y Nieves con varias contusiones.

Han sido asistidos en la Casa de Socorro.

Bar León d'Or

Helados del día

MANTECADO, YEMA, LIMON, CAFE HELADO Y HORCHATA DE CHUFAS, CAFE MOKA, CHOCOLATES, FIAMBRES, SANVIS, SODAS AMERICANAS Y LICORES DE MARCA.

Se sirven bodas y lunches, etc. Teléfono núm. 260

Ramón Duch Campaña

Médico oculista

Consulta de 10 a 12. Plaza del Mercado, núm. 1. 1.º

ESPAÑA EN MARRUECOS

Detalles de la última operación

CEUTA.--Aunque las noticias se reciben aquí con grandísimo retraso y en la Comandancia general no se facilitan por hallarse el comandante general en el campo de operaciones, hoy puedo remitir un relato completo, que recibo de Koba-Darsa. Tras la terca resistencia del enemigo durante varios días, dispuso el mando la realización del ataque definitivo para romper el cerco de Koba-Darsa y a este fin ordenó que de la columna que se hallaba en Adgoz avanzase por Xauen, a la línea del Lau, la quinta bandera de la Legión, cuyo mando ostentaban el teniente coronel Franco y el comandante Puig. Dirigía la operación desde Tisgarín el general Serrano.

Previamente el teniente coronel Franco había conferenciado con el comandante general en Uad-Lau, y acto seguido se unió al general Serrano, adoptando las disposiciones convenientes para pasar el río y romper el cerco puesto a Koba-Darsa.

Las fuerzas de Tisgarín empezaron a moverse sobre las dos de la tarde, con rapidez, orden y precisión en los movimientos. Al mismo tiempo las escuadrillas de aviación de Tetuán comenzaban a volar sobre el lugar en que se preparaba el combate, y los Regulares de Larache y Ceuta, a las órdenes del teniente coronel Alvarez Arenas, comandante Peña y capitán Montaner, avanzaron por la izquierda, y cruzando El Lau, fueron a ocupar el poblado, apoyados por el batallón de Vizcaya, que mandaba el teniente coronel Escollano.

Advertida la maniobra por el enemigo, abrió éste un violentísimo fuego sobre nuestras columnas.

El comandante Valcázar, para proteger este flanco, coronó un monte de la derecha. Mientras, el teniente coronel Franco, con sus tropas del Tercio y la mehallá montada, se lanzaba rápido, bajo un fuego mortífero, a rodear el río Lau y a escalar el Koba-Darsa.

Protegían la operación las baterías y obuses de Tisgarín, haciendo tan ciertos disparos y tan nutrido fuego que el enemigo se contuvo.

Los rebeldes, no sólo recibían el fuego de Tisgarín, sino el de las escuadrillas de aviación, que arrojaban numerosas bombas, formando una inmensa cortina de fuego.

Escaló el Tercio las lomas de Koba-Darsa y se hizo fuerte en una de la derecha el comandante Puig. Con la ocupación de esta loma y del poblado Amados por los Regulares de Ceuta y Larache quedó la situación dominada, con grave quebranto para el enemigo.

El Tercio y la mehallá realizaron el último empuje, llegando hasta Koba-Darsa a sangre y fuego, con cuyo esfuerzo quedó roto el cerco puesto a la posición. Las fuerzas de retaguardia se lanzaron en masa hacia Koba-Darsa, penetrando en el campamento a las cinco de la tarde. El enemigo quedó situado a bastante distancia, pero sus fuegos, aun de lejos, molestaban algo a las fuerzas libertadoras.

Inmediatamente después penetró el convoy, que fué recibido con vivas por los defensores de la posición.

Los combates fueron muy cruentos, pero se desarrollaron con orden y normalidad, no obstante la saña con que luchaba el enemigo.

El primero que logró entrar en la posición fué un cabo de la mehallá, a quien seguía un legionario, llevando en alto una botella con coñac y una cantimplora con agua. Traspusieron la alambrada los dos heroicos soldados al grito de ¡Viva España! Los que iban llegando abrazaban a los defensores y les prodigaban frases cariñosas.

Componían la guarnición de Koba-Darsa treinta y siete hombres del Serrallo y dos oficiales. Refieren los defensores de Koba Darsa detalles interesantes de los angustiosos días

del asedio, que comenzó el día 26 de Junio con el levantamiento de las cabilas y la llegada de las jarcas del Rif. Los viveres escaseaban de un modo alarmante y la aguada no podía hacerse. La ración de alimento fué reducida a la mitad y el agua a medio vaso antes de romperse el cerco. Para no gastar agua se dió orden de no guisar. Igualmente para economizar municiones no se disparaba sino con una seguridad absoluta de hacer daño entre los rebeldes. Sin embargo, el fuego era casi constante con el enemigo. La mitad de la guarnición dormía durante la noche y la otra mitad vigilaba, disparando continuamente cohetes luminosos para evitar una sorpresa. Las granadas de mano hallábanse dispuestas para utilizarlas en el momento en que el enemigo llegase a las alambradas.

El día 30 de Junio cayó un aeroplano en el campo enemigo, cerca de la posición de Koba-Darsa. Sus tripulantes—los bravos aviadores teniente Bonet y suboficial Pina—han quedado carbonizados entre los restos del aparato.

El oficial señor Pueyo y el telefonista Primitivo Salomón salieron en auxilio de los aviadores, y este último recibió tres balazos, así como el teniente Gil, que igualmente resultó herido.

No obstante, estos últimos continuaron prestando servicio. Todos los defensores elogian sin reservas el comportamiento del cabo telegrafista Pedro Giner, que mantuvo la comunicación heliográfica con la columna de Uad-Lau, aguantando un fuego intensísimo, sin abandonar su puesto un instante.

Por orden del comandante general le fueron puestos en presencia de la guarnición los galones de sargento. También elogian los defensores a los aviadores, que volando a poca altura les echaron hielo en distintas ocasiones. Uno de los sacos cayó en la alambrada; pero ni sitiados ni sitiadores podían acercarse a cogerlo porque caían acribillados por las balas.

El Alto Comisario, acompañado del general Correa, llegaba a la posición de Koba-Darsa poco después de roto el cerco, y en presencia de los defensores pronunció las siguientes frases:

«Soldados de Koba-Darsa: Para gloria de España, del Ejército y del regimiento del Serrallo, habéis sabido resistir la presión enemiga y la dura prueba de numerosos días de asedio, defendiendo la posición que se os había confiado, rechazando al enemigo con heroísmo ilimitado y sufriendo privaciones enormes; pero aun tuvisteis arrestos para salir en socorro de los bravos aviadores que habían caído al alcance del fuego enemigo. Vuestro ejemplo ha servido de estímulo para que la columna del general Serrano reforzara su empeño y derrotara al enemigo. Por tales méritos me honro y me enorgullezco de mandaros, y para que descanséis os concedo un mes de permiso en vuestros hogares, mientras que, para premiar vuestro valor, ordeno la formación de expedientes para conceder la laureada al jefe de la posición y la Medalla militar al resto de la guarnición. ¡Soldados! ¡Viva el Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva la guarnición de Koba-Darsa!»

EL TIEMPO

Observaciones correspondientes al día 10 del corriente:

	8 mañana
Altura barométrica corregida de capilaridad y a cero grados....	723,5
Temperatura máxima a la sombra.....	28,0
Id. mínima a la sombra.....	12,8
Grado de humedad....	50
Procedencia del viento.....	WNW
Fuerza aproximada del viento.....	0
Estado del cielo.....	Desp.º
Lluvia durante el mismo intervalo (litros por m. c.)....	00'0

“El Día de la Cooperación”

Por iniciativa de la «Cooperativa Guipúzcoa», de empleados de la Diputación y la Caja de Ahorros Provincial, se celebró una Asamblea de Cooperativas de esta provincia, convocada para tratar de algunos asuntos comerciales y para festejar el «Día de la Cooperación», instituido este año por acuerdo de la Alianza Cooperativa Internacional.

Concurrieron a los actos celebrados cuarenta y cuatro delegados de veintiocho Sociedades cooperativas, reuniéndose a las once de la mañana en el Ateneo Guipuzcoano.

Ocupó la presidencia el señor Urbina, como presidente de la Cooperativa iniciadora, y formaron con él la Mesa los señores Mendía y García, en representación, respectivamente, de la Federación de Cooperativas, de Zumárraga, y de la Cooperativa Ferroviaria de Irún.

En un ambiente de franca cordialidad y con perfecta coincidencia de criterios, se discutieron las cuestiones comerciales, tomando acuerdos concretos en lo que respecta a la adquisición del azúcar extranjero que está para llegar al puerto de Pasajes.

Se trató también del aprovisionamiento de otros artículos, realizando compras en común, y se reconoció la necesidad de crear un organismo que pueda asumir, en algunos aspectos comerciales, la dirección de este movimiento bien diseñado de solidaridad entre todas las Cooperativas de Guipúzcoa.

Finalmente, se rindió el debido homenaje al «Día de la Cooperación».

El señor Urbina dijo que era su propósito el haber contribuido a la mayor exaltación del ideal cooperativista, dando a los reunidos una breve conferencia acerca de la materia; pero no quedando tiempo hábil para ello, porque estaba próxima ya la hora de comer, se limitó a pronunciar breves palabras en armonía con la significación de la fiesta, leyendo el vibrante manifiesto que la Alianza Cooperativa Internacional ha dirigido a los operadores de todo el mundo.

Se acordó, también, dirigir telegramas de salutación a la Secretaría de la Sección de Cooperación, en el ministerio de Trabajo, a la Unión de Cooperativas del Norte de España, con domicilio en Bilbao, y a la Federación de Cooperativas de Cataluña.

LA REINA ELENA

La Reina Elena, hija del príncipe Nicolás I Petrovitch, es ante todo una madre admirable. Sus desvelos maternos son bien conocidos. Dicen que cuando se alojaba del palacio real de Roma, dejando a sus hijos, su mayor interés citaba en conocer el telegrama por el cual se le daba cuenta del estado de sus niños. Nació en Cetigne en 1872. Cuenta, pues, hoy, con 52 años. Una nota interesante es la afición a la poesía que desde muy niña posee. Tanto es así que con frecuencia, en su juventud, dió a luz pública diversas poesías, que firmaba con el pseudónimo de «Parfilla azulra».—Mariposa azul.—En su primera visita a París, en una fiesta celebrada en el Eliseo, cuando era presidente Mr. Loubet, la eximia artista de la Comedia Francesa, madame Bartet, recitó ante su presencia una delicada poesía que el literato Andrés Rivoreira tradujo de una revista literaria de San Petersburgo. Se titulaba «Visión» y era un dulce canto sentimental a la naturaleza. La Reina Elena al escuchar en francés aquella íntima página de su vida, lloró emocionada.

Las virtudes de esta Reina son bien ensalzadas siempre. Su inagotable caridad ha sido popularizada en todo el mundo. En su país, en las terribles catástrofes sufridas y que todos conocemos, ella dió ejemplo a la mujer italiana. Con esto su encomio queda perenne.

Visitó por primera vez Italia en 1895. Acompañaba a su padre el príncipe Nicolás. La primera impresión del paisaje italiano la obtuvo en la poética Ve-

necia a donde fué a visitar una exposición. Allí conoció entonces al príncipe de Nápoles, heredero del trono de Italia. Un año después contraía matrimonio con dicho príncipe. Antes, el 2 de Octubre de 1896, abrazó la Religión Católica, con grandes pruebas de fe y religiosidad.

Sociedad

De Logroño y de paso para Mediano hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo el culto oficial administrativo de la Tabacalera de aquella capital don Antonio Olivera Aguilar.

En viaje de baños salió el digno cajero de esta Sucursal del Banco de España don Angel Portolés, acompañado de su distinguida señora doña Pilar Lloréns.

Hoy sale con dirección a Morata de Jalón, en compañía de su preciosa hija Teresita, la distinguida señora doña Teresa Maíllo, esposa de nuestro amigo don Francisco Pelegrín.

Se halla gravemente enfermo nuestro querido amigo de Adahuesca don Agustín Loscertales, padre del teniente coronel de Ingenieros del mismo nombre.

Deseamos vivamente vuelva la tranquilidad a tan respetable familia mejorando el enfermo.

MERCADOS

El mercado cerealista en la Argentina

Tiene interés para nuestros agricultores, a los que tanto se amenaza con la producción de las extensas tierras del Plata, conocer la situación de aquel mercado cerealista, donde el trigo no está tan barato como se quiere hacer creer. Las últimas noticias llegadas se refieren al 10 de Junio. En esta fecha las Casas exportadoras pagaron por trigo superior, base de 80 kilos, puesto sobre vagón en la dársena, alrededor de 11'75 pesos.

Otro de los renglones en el que hubo grandes transacciones es el maíz, del cual se exportaron en la semana más de 200.000 toneladas. Las Casas exportadoras se han mostrado muy interesadas en el artículo, y los precios no han experimentado cambios de importancia, habiéndose pagado por mercadería que reuniera las condiciones estipuladas en el boleto de la Cámara gremial de cereales, puesta sobre vagón en la dársena, alrededor de 7'50 pesos.

RELIGIOSAS

Santos de hoy

San Pío I y San Abundio.

San Pío I

Fué hijo de Rufino, natural de Aquileya, donde su padre le dió una cristiana educación, y después pasó a Roma a perfeccionarse en todas las letras, singularmente en las sagradas, y en la ciencia de la salvación. Muy en breve fué Pío el modelo y la veneración de todos, sobresaliendo tanto su virtud, su caridad con los pobres, su vivo y fervoroso celo por la Religión, que en opinión de muchos le consagró por obispo el Papa Higinio, y en cierta manera reparó con él la solicitud pastoral de toda la Iglesia.

Creciendo cada día en Roma el número de cristianos por el celo y por las fatigas apostólicas del Santo Pontífice, consagró en Iglesia las Termas Novacianas en honor de Santa Pudenciana, y a súplica de Santa Práxedes su hermana, enriqueciéndola con preciosos dones, y celebrando en ella muchas misas.

El enemigo de la Iglesia que dió más ejercicio a la vigilancia en tiempo de San Pío fué el herejarca Valentín, que también se hallaba en Roma.

Fulminó Pío contra él las censuras de la Iglesia; persiguióle, y no paró hasta exterminar una secta que aniquilaba la Religión, destruyendo todos los principios de la moral cristiana. Igual celo desplegó contra el hereje Marción.

Sucedió su preciosa muerte el día 11 de Julio del año 165.

Cultos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de doña Guillerma Eche-nique.

En San Lorenzo, predicará el muy ilustre señor don Vicente Tena.

Banco de Aragón

Capital: 10.000.000 de pesetas

Cotización de la Bolsa de Madrid del día 10 del actual

Interior 4 %	69'75
Exterior 4 %	84'50
Amortizable 4 %	89'50
Idem 5 % (antiguo)	96'00
Idem 5 % (1917)	95'50
Obligaciones del Tesoro	101'95
Acciones Banco España	562'00
Id. Compañía Tabacos	000'00
Id. Azucarera (Preferentes)	91'00
Id. id. (Ordinarias)	39'75
Céds. B. Hipotecario 4 %	91'00
Idem idem 5 %	100'50
Idem idem 6 %	109'25
Acciones M. Z. A.	317'75
Acciones Norte	324'00
Obligaciones M. Z. A. 1.ª	283'00

Moneda extranjera

París, cheque	38'70
Londres	32'83
New-York	7'57

Gran Fábrica de Sombreros

Para Señoras y Niños de Julián de la Horra

San Vicente Alta, 8 y 10 Madrid

Casa exclusivamente en la fabricación de cascos de todas clases, en paja, picot, crin, Jingle-sa leceret y otros. Especialidad en pegados en seda, terciopelos, felpa duvetina, melucina, fieltro y otros

Ventas al por mayor y menor. Envíos a provincias.

En viajes de compras no dejes de visitar esta Casa.

ANUNCIO

El Regimiento de Infantería Valladolid número 74, saca a concurso la adquisición del estiércol y basuras de los cuarteles que ocupa el mismo, a partir del día 15 del actual.

Los que deseen tomar parte en él deberán presentar sus proposiciones por escrito y en sobre cerrado, al Comandante Mayor del mismo, en su despacho oficial, antes de las once del día 15 del actual, que se reunirá la Junta económica del mismo para proceder a su adjudicación. En dicha oficina estará expuesto hasta la indicada hora el pliego de condiciones.

Huesca 9 de Julio de 1924.—El Comandante Mayor, Antonio Aymat.

Compro caballo de regular alzada que sea de confianza, para montura y tartana.

En esta Administración informarán.

Junta de Plaza y Guarnición

ANUNCIO

Debiendo adquirirse por esta Junta: harina para pan de tropa, cebada, paja para pienso, sal, carbón vegetal, leña, carbón de cok, petróleo y esparto con destino al Depósito de Intendencia de esta Plaza en las cantidades que se indicarán desde el día 21 del mes actual, se hace público para que, los que deseen tomar parte, puedan hacerlo en proposición libre hasta las once horas de la mañana del día treinta del actual en la Secretaría del Gobierno Militar, a cuya hora se reunirá la expresada Junta, para examinar las proposiciones presentadas y proceder a la adjudicación de las que crea más convenientes.

Con objeto de que la Junta, el día del concurso, pueda adjudicar el suministro de harina a la que resulte mejor, dentro de los precios corrientes, los concursantes de este artículo, remitirán a partir del día 15 del actual, tres sacos como muestra para su panificación al Depósito de Intendencia de esta Plaza con expresión del precio y nombre del concursante, siendo de cuenta del expresado Depósito los sacos consumidos en esta prueba y el total de ellos a deducir del cálculo de necesidades para el mes próximo.

El importe de este anuncio será por cuenta de aquellos concursantes a quienes les sea adjudicado el suministro. Estos harán un depósito del 5 por 100 del importe de su proposición en la Pagaduría de Intendencia de esta Plaza y el recibo lo acompañarán a los mismos como también el último recibo de la contribución.

Los artículos han de quedar ingresados en el Depósito de Intendencia de la Plaza dentro del mes de Agosto próximo.

El pliego de condiciones técnicas que han de reunir los expresados artículos, estará de manifiesto todos los días laborables y a las horas de oficina en la Secretaría del Gobierno Militar.

Huesca, 10 de Julio de 1924. El Comandante Secretario de la Junta, Joaquín Gil.

Movimiento de población

Nacimientos.—Isabel Ainoza Abiú.

Defunciones.—Felisa Lotorre Arnal, de 25 años.

Patricio Abad

ABOGADO

Habilitado de clases pasivas. Agente de negocios. Ramiro el Monje, núm. 50. Huesca.

Sociedad Minas de Parzán OBREROS

Para trabajar con perforación mecánica, se admiten en las minas de Parzán (Bielsa). Serán preferidos los que se presenten antes del día 15 del corriente mes.

EDITORIAL «V. CAMPO».—HUESCA

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS (STOMALIN)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e
INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia-MADRID y principales del mundo.

Los niños de pecho no deben tomar leche de vaca

Coagula en el estómago, y como el niño no tiene la resiliencia del ternero (para el que la Naturaleza hizo ese leche) para digerirla, gran parte de ella se va en las deposiciones, y tarde o temprano enferma del aparato digestivo.

Si la leche está condensada, cocida o esterilizada, aún es más difícil de digerir. Eso suponiendo que esté buena, que es difícil que un día u otro no la tome mala. Y lo mismo ocurre con la leche de cabra, y aún es peor la de oveja.

El GLAXO es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano. No coagula en el estómago y lo digieren total y rápidamente los niños desde que nacen, y se



crian o ayudan a criar maravillosamente. Una lata basta para ver el aumento de peso y cómo duerme mejor, por desnutrido o enfermo que el niño esté. Úsese el biberón GLAXO.

El GLAXO es insustituible para enfermos-convalecientes y ancianos, y para embarazadas y señoras que crían, a las que aumenta la leche.

AVISO MUY IMPORTANTE

Cuando el niño necesita empezar a tomar alguna harina que le prepare para la alimentación sólida, que suele ocurrir cuando tiene diez o doce meses, nada como la HARINA MALTEADA de la CASA GLAXO, que es la última palabra de esa clase de alimentos. Está purificada y privada del amargo perjudicial que suelen tener esas harinas, que por eso otras casas las venden mezcladas con productos azucarados disímiles. Se puede tomar con leche; pero con GLAXO es mejor. Exíjase que sea HARINA MALTEADA de la CASA GLAXO. Véndese en tiendas de comestibles, farmacia y droguerías.

Importadores exclusivos: SEBASTIAN TAULER Y C.ª, S. A. AVENIDA DE PI Y MARGALL, 12, (Gran Vía) 2.ª Oficinas: 4 y 5. MADRID

¡Atención!

Todos están obligados a conocer cuál es la casa comercial que reúne mejores condiciones para efectuar sus compras. Sabed que en la actualidad, la casa de

Tejidos y Sastrería

Leopoldo Sánchez

Sobresale en todo Aragón por varias razones

- 1.ª Porque la reducción de sus gastos permite la presentación de sus géneros en estado de competencia.
- 2.ª Porque regala, tan sólo comprando 10 pesetas, la friolera de 1.200 pesetas al año, repartidas en un premio de 100 pesetas cada mes, mediante sorteo.
- 3.ª Porque todas las clases sociales pueden disfrutar todas las temporadas de las infinitas cosas que, como reclamo, se venden a mitad de precio. Actualmente doy;

Para los mecánicos,	traje a medida	40	ptas.
» soldados de cuota	»	55	»
» sargentos	uniforme	55	»
» oficiales todas las graduaciones	gabardina	55	»
» paisano	»	45	»
» » lana	»	70	»

Nadie olvide estos detalles y visite la casa SANCHEZ, y ahorrará dinero, sita en el COSO BAJO, 63, frente a San Martín.

NOTA.—Ha salido premiado en el sorteo del mes de Junio, el número 3.864.

Hernias de todas clases en hombres, mujeres y niños

Vientres voluminosos, descensos abdominales, relajaciones, eventraciones, riñón flotante y demás dolencias análogas, se alivian en el acto, corrigen muy pronto y se curan casi siempre con los modernísimos aparatos del reputado y verdadero ortopedista de Barcelona señor Torrent, de nombre oficialmente registrado.

Nada de falsedades ni rutinas: Es muy conveniente saber que todas las especialidades del tan conocido ortopedista señor Torrent, son todas por él concebidas y creadas, constituyendo, por tanto, verdaderas y únicas maravillas ortopédicas completamente distintas y mucho más modernas y eficaces que todo lo conocido y de magnífico resultado siempre.

Desde muchos años, por toda una legión de curados agradecidos y por la inmensa mayoría de eminentes médicos que entusiastamente lo recomiendan, y para ellos mismos los usan, es conceptuado en todas partes este verdadero ortopedista como una muy grande garantía para todos los pacientes, debido a sus repetidos éxitos, a sus múltiples curaciones logradas y a su honradez y seriedad de todos reconocida y apreciada.

El ortopedista señor Torrent, con el fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, y le han solicitado, estará en Huesca y en el hotel Petit-Fornos, únicamente el jueves, día 17 de Julio; donde podrán visitarle los que lo deseen, y muy especialmente todos aquellos que, escamados y engañados por improvisados y mal titulados ortopedicos que nadie conoce ni nada entienden, han probado ya diversos aparatos sin provecho alguno, puesto que para nada les han servido; todos deben visitar con la más absoluta confianza al consumado ortopedista señor Torrent, para convencerse de que únicamente por medio de sus especialidades podrán lograr la salud y bienestar que no habían podido encontrar nunca.

Herniados todos: Hombres, mujeres y niños, acudid siempre a dicho especialista, ya que nada perderéis en visitarle, pudiendo, en cambio, ganar mucho, y tened muy presente que estará en Huesca y en el hotel Petit-Fornos, únicamente el jueves, día 17 de Julio.

NOTAS.—Dicho especialista estará también en Barbastro, el día 16, en el hotel San Ramón y en Zaragoza, el día 18, en el Hotel Oriente, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13, Casa Torrent.

Agencia de reclamaciones ferroviarias Jesús Arruego HUESCA

Rectificación de talones. Averías. Retrasos y en general toda clase de informes sobre asuntos con ferrocarriles.

SERVICIO ESPECIAL

Reclamaciones por EXCESOS DE PORTES a causa de mala aplicación de tarifa.

AVISO.—Se hace presente al Comercio, Industria y público en general que al abonar portes en las estaciones EXIJAN DE LAS MISMAS LOS CORRESPONDIENTES RECIBOS, que a ello tienen derecho; remitiendo dichos documentos o copias a esta oficina para su correspondiente examen (y aunque no estén abonados a la misma), advirtiendo que por dicha revisión «no se hace pago alguno en concepto de comisión» y únicamente se percibe ésta, «cuando existan cantidades cobradas además por las Compañías» y que se deducirá una vez hechas efectivas por las mismas.

PIDAN RECIBO DE CUALQUIER PAGO EN LAS ESTACIONES Y REMITANLO PARA SU EXAMEN

FABRICA DE MOSAICOS DE Cristóbal Castells

Especialidad en depósitos y lavaderos de Cemento Armado, Fregaderos y Peldaños de Granito, Adornos para fachadas, Balustradas, tubos y cloacas de cemento

Puntualidad en los encargos
FÁBRICA: RONDA DE LA ESTACIÓN
DESPACHO: PADRE HUESCA, NÚM. 15
TELÉFONO NÚM. 203 —HUESCA

TUBERIA DE GRES LADRILLOS REFRACTARIOS

Fábrica

Pacífico, 12

Madrid Teléf. 17-65 M.



GLICO-CARNE CONCENTRADA ESTEVA

Alimento reconstituyente Anti-neurasténico, aperitivo, Euféptico, Vigorizador orgánico.

Su elaboración a base de Glicerina, Carne y Limón lo hacen altamente digerible y nutritivo.

PIDASE EN TODAS PARTES

J. URIACH, C.ª BARCELONA

TRACTORES MOTORES

para usos industriales y agrícolas a precios de liquidación

Agencia STUDEBAKER
Valencia, 206
BARCELONA

Lea usted "LA TIERRA."

MUEBLES José Gonzalo

No comprar sin antes visitar este comercio, en el cual encontrarán economía y grandes facilidades para el pago, pudiéndolo hacer por meses o por semanas.

No confundirse

Calle Ramiro el Monje, 30 (Antigua Correría)

HUESCA



Antonio Muzás Nuevo

Marca nacional e internacional

De venta: EN HUESCA, FARMACIA COMPAIRE, En Zaragoza, señores Rived y Chólliz, S. A. Farmacéutica Aragonesa y Farmacia Nueva.

Microbicida Triple Desinfectante

(Registrado en la Inspección General de Sanidad)

Desinfectante propio para toda clase de enfermedades infecto contagiosas.

No confundir esta marca con sus similares

Frasco 3 pesetas

Premiado en varias Exposiciones nacionales e internacionales. Pida prospectos que se dan gratis.

Pedid las plumas estilográficas que vende a 9'95 pesetas la

EDITORIAL V. CAMPO

Coso bajo, 9 y 11

HUESCA